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上 周 末 ， 受 台 风 “ 烟 花 ” 影
响，宁波沿海海面出现 12 级至 14 级
狂风，沿海地区和内陆地区也达 10
级至 12 级。在如此大风中，位于楼
宇高层的阳光房、阳台窗户、太阳
能热水器等犹如头顶“炸弹”，存在
严重安全隐患。

狂风中，三个惊魂画面至今令
人记忆犹新：一个阳光房顶棚被暴
力“掀翻”；一扇阳台窗户被轻松

“撕落”；一只巨大的太阳能热水器
轰然坠落！无论任何一个，万一砸
到人，都将造成不可承受之痛。

7 月 25 日，记者顶着狂风暴雨
前往现场探访——

在江北富力悦士庭 9 幢西侧楼
下，记者看到地面拉起了警戒线，
里面散落着不少碎玻璃。小区保洁
人员向记者证实，7 月 24 日上午，

这里确实有一扇阳台窗户坠落，所
幸没有伤到人。此外，一旁通向地
下非机动车库的通道顶棚玻璃也已
碎裂坠落，坡道上同样散落着不少
碎玻璃。

在 青 林 湾 东 区 77 幢 附 近 ， 记
者看到二单元楼顶一个阳光房的玻
璃 顶 棚 有 一 半 被 狂 风 掀 起 。 当日
14:30，海曙区望春街道就此回复，
物业工作人员已上门对相关设施进
行了加固。

在 北 岸 琴 森 社 区 ， 记 者 了 解
到 ， 楼 顶 太 阳 能 热 水 器 于 7 月 25
日清晨 5 点左右坠落，并被物业发
现 。 相 关 工 作 人 员 第 一 时 间 清 理
了 现 场 。 事 件 发 生 后 ， 社 区 及 物
业 曾 考 虑 对 楼 顶 所 有 太 阳 能 热 水
器 进 行 排 查 ， 但 由 于 天 气 恶 劣 无
法实施。

台风“烟花”再敲警钟——

卸除头顶卸除头顶““炸弹炸弹””，，何时动真碰硬何时动真碰硬
顶着狂风
记者现场求证

本报讯 （记者钟海雄 张璐
实习生金海洋） 宁波部分断电地区
急需充电宝！昨天中午，中国宁波
网民生 e 点通向市民发出倡议后，
捐赠电话响个不停。短短数小时，
平台就收到市民捐赠的爱心充电宝
500 个，其中 150 个由捐赠者直接
送到横街镇后由镇里工作人员送到
居民手中，其余都交到了海曙区高
桥捐赠物资中转点。

第一位打进电话的是同创人
力负责人俞英志。在甬派客户端
看到我们的报道后，他立即打电
话确认相关事项，并第一时间和
吴然、史鹏春等 5 位同事一起众
筹 9000 元钱，购买了 150 个充电
宝。

在给充电宝全力充电后，昨

天 下 午 4 时 20 分 ， 俞 英 志 一 行 3
人 ， 开 车 将 充 电 宝 送 到 了 横 街
镇。横街镇工作人员和志愿者连
声道谢。他们说，目前横街镇积
水 严 重 ， 不 少 居 民 急 需 充 电 宝 ，
那么及时地送来，真的让人很感
动。

一位不愿透露姓名的网友在
朋友圈看到信息后，马上联系记
者：“我年纪大了，不会买，直接
捐 钱 ， 你 们 帮 我 买 100 个 可 以
吗？”记者随后便为他联系了供货
商。没想到，供货商坚决只收成
本价，于是，这位网友当即决定
多买 50 个！

刘俊玲是鄞州一家培训机构
的校长。她告诉记者，自己一直
都在关注民生 e 点通的微信公众

号。看到信息后，就想着为抗灾
做 点 事 。 本 来 是 打 算 在 网 上 买
的，但是最快的顺丰寄过来也需
要两天，来不及了，所以就联系
了 楼 下 店 铺 ， 正 好 有 100 个 价 值
4150 元的充电宝存货，于是马上
买了下来，并送到了高桥捐赠物
资中转点。

宁波中工华筑教育有限公司相
关负责人看到捐赠信息后，也立刻
订 购 了 100 个 充 电 宝 。“ 已 经 到
了，而且是满格电的。”

海曙团区委驻高桥捐赠物资中
转点相关负责人告诉记者，这些充
电宝会按需分配，主要送往洞桥、
横街断电的地方。后续，他们会考
虑把充电宝收回来，充满电再送过
去，让充电宝循环使用，发挥最大

的作用。
截至发稿时，仍然有不少网友

打电话给中国宁波网民生 e 点通，
表示要捐赠充电宝——

137****2130 17:26：我这边
可以买到 300 个充电宝，如果需要
的话我就买下来。

133****7777 18:35： 我 有
100 个充电宝，是现货，你们还需
要吗？

137****9719 18:40：我在甬
派上看到这个倡议，你们还要不
要，我们马上去采购！

⋯⋯
涓涓暖流动人心。在此，记者

向广大爱心网友表示衷心的感谢！
众志成城，守望相助，我们一起扛
住风和雨！

仅仅数个小时
即有500个充电宝紧急送往……

俞英志和同事一起捐赠的充电宝已送到了凤岙学校安置点居民手
中。 （横街镇提供）

面对悬在小区居民头上的种种
隐患，职能部门执法不易。

今年 6 月 21 日，江北区洪塘街
道办事处在受理网友关于江北天赋
苑叠墅屋顶阳光房的投诉时，曾这
样回复：按照违建拆除流程，需资规
局认定、综合行政执法局立案查处
后再由街道拆除。目前，街道会同相
关部门已启动违章认定程序。投诉
件中涉及的天赋苑业主户数较多，
综合行政执法部门在上报给资规局
的认定函所需材料中包含的内容必
须翔实和规范，需逐一逐户进行排
查及调取信息，按照认定流程需待
资料完善，目前职能部门正在进行
逐户摸底排查、收集个人信息、调阅
房产信息、测绘等相关执法工作。感
谢您对我们工作的支持和理解。

拆除这些隐患，还极易遭到被投
诉者的强烈抵制，甚至发生肢体冲
突。网上舆情显示，被投诉者经常态
度激烈地向执法部门提出三大质疑：

首先，为何选择性执法？既然
要拆，那就“一把尺子量到底”，
不管是谁，只要踩了“红线”，都
坚决整治，绝不容情，而且，党员
干部理应带头拆。

其次，为何这种事情刚露苗头
的时候不阻止？一开始即被严厉禁
止，何来如今我们家的高成本效仿？
何来大家你攀我比，小事拖成大事？

第三，开发商当初对楼顶、露
台、设备房等区域错误的诱导式销
售，职能部门的监管、纠错、处罚
在哪里？

犯罪心理学中有一个著名的
“破窗效应”，意指当一些不好的行
为和习惯出现时，由于没有人进行
管理而被放任存在，就会诱使人们
效仿，以至这种现象变本加厉。

这一“破窗效应”如今也应
验 在 小 区 居 民 的 头 顶 安 全 问 题
上。违规者为所欲为的示范，导
致邻里盲目跟风，各种矛盾愈演
愈 烈 ， 直 至 政 府 公 信 力 严 重 受
损，并最终因执法难度与成本实
在太大而被束之高阁，成为难解
的“历史遗留问题”。

台风“烟花”过去了，但接下
来或将还会有其他极端天气。人命
关天！众多网友期盼：对于头顶

“炸弹”，一定要以零容忍的态度，
“发现一宗、问责一宗”，逐步消灭
“历史遗留问题”，并实现“零增
量 ”。 同 时 ， 对 于 这 一 问 题 上 的

“慢作为”执法不力，甚至不作为
造成严重后果的失职渎职行为，应
动真碰硬，依纪追责。

城市管理，最于细微处见功
夫、见态度、见精神。谨愿台风

“ 烟 花 ” 能 催 生 一 个 闭 环 解 决 机
制，让你我头顶的这一民生顽疾得
到切实解决。

发现身边不文明，请您继续通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言
3、登录中国宁波网民生 e 点

通

保卫头顶安全
何时动真格打硬仗

台风“烟花”中的三个惊魂瞬
间再一次引发网友对头顶安全隐患
的关注。

在中国宁波网民生 e 点通群众

留言板上，关于高层阳光房、鸽子
棚以及楼顶菜园子等问题一直以来
是网友问政焦点。这些民生顽疾不
仅有损市容市貌、环境卫生，更是

投诉处置
很多网友不满意

记者 傅仲楠 石景 易民

左图：青林湾东区 77幢二单元楼顶一阳光房的玻璃顶棚有一半被狂风
掀起。

右图：北岸琴森楼顶坠落的太阳能热水器。 （小区业主供图）

严重威胁居民的生命安全。
但令人遗憾的是，统计结果显

示：这类投诉的部门受理率虽然在
98%以上，但实际解决率却不尽人
意。

近日，记者对其中 40 个被投
诉的点位进行了回访。结果表明，
投诉人对解决结果表示不满意的占
70%。在此，采撷一二：

●江北庄桥街道云玺新里

2019 年 8 月 1 日，网友反映：
云玺新里有业主直接搭出两层阳
光房，中间用楼板隔开。宁波台
风 多 发 ， 靠 这 样 支 撑 两 层 阳 光
房，中间还有楼板，存在重大安
全隐患。类似搭建阳光房的现象
在云玺新里小区内存在多处，请
部门查处。

2019 年 8 月 5 日，庄桥街道回
复：一、执法部门对云玺新里小区
保持高度关注和执法巡查，一经发
现违法建设行为立即告知停止并及
时处置。二、加强执法管理力度，
对有涉及违章搭建的住户开展调查
处理，严格按照三改一拆流程处
理。三、加强物业、社区联动，做
好小区内部动态管理并及时执法跟
进。

近日，记者回访，网友称，这
一让人忧心的“双层”阳光房依旧
屹立原处。

●东部新城汇悦湾花苑

2018 年 11 月 10 日 ， 网 友 反
映：鄞州区东部新城邱隘镇德厚街
236 号汇悦湾花苑二期 15 幢顶楼的
住户在违章搭建阳光房，面积约 3
平方米。该问题我在 6 月底向当地
城管部门反映，回复说已发放限期
整改通知，但后期以找不到人为由
拖延。目前该户的违章建筑一直未
拆除，而且还在装修中。

2018 年 11 月 14 日，鄞州区综
合行政执法局回复：我局属地邱隘
中队已对该情况进行立案查处。目
前，该案正在依法办理中。

近日，记者回访，该网友称，
两年多了，该阳光房依旧未被拆
除。

●鄞州中河街道永佳苑小区

2018 年 8 月 12 日 ， 网 友 反
映：近一个月以来，永佳苑小区出
现了两起高层住宅阳光房玻璃碎裂
事件，若砸到人，后果不堪设想。
请有关部门及时整治。

2018 年 8 月 16 日，鄞州区综
合行政执法局回复：经调查了解，
永佳苑小区是宋诏桥村拆迁安置小
区，于 2010 年交付使用。由于前
期管理措施不健全和住户的守法意
识较差，违建的势头未能遏制。我局
属地中河中队介入后，小区内的违
建行为得到了一定的控制。对于已
经搭建完成的违法建筑，中队也联
合社区和物业，向涉事业主下发了
自行整改通知书，但收效甚微。针对
该小区的后期违建，一方面物业工
作人员巡查管控及时制止，另一方
面执法中队在接到群众举报和物业
反映后第一时间介入阻止控制新增
违建，小区内新增违建势头得到一
定控制。关于此次安全事件，下一
步，中队将联合社区和物业对小区
的阳光房进行排查，对存在重大安
全隐患的阳光房责令其自行整改。
同时，中队将联合社区物业继续加
强对该小区新增违建的管控力度。

近日，记者回访，网友称：阳光
房并未拆除。

●鄞州潘火街道金地艺禧园

2018 年 11 月 16 日 ， 网 友 反
映：今年 4 月，鄞州金地艺禧园有
业主将南北二个露台搭成了阳光
房。5 月，我向辖区城管潘火中队
投诉并立了案，但至今只得到回复

“执法有难度”。10 月，我又向鄞
州区综合行政执法局反映，至今也
未有明确答复。这样严重影响邻居
生活起居的违章搭建难道可以存在
吗？相关部门认定属于违章搭建
的，执法部门为何不依法执行呢？

2018 年 11 月 21 日，鄞州区综
合行政执法局回复：金地艺禧园 5
幢 405 室问题已经相关部门认定结
束，案件正在依法办理中。

近日，记者回访，该网友称，
当时阳光房已拆除，但后来该业主
将阳光房重新搭建了。

●余姚阳明街道伴山美庐

今年 6 月 10 日，网友反映：余
姚伴山美庐小区有业主在未经相关
部门批准的情况下，私自改变房屋
主体外立面、施工围包阳台存在安
全隐患。

6 月 17 日，余姚市自然资源和
规划局回复：伴山美庐小区已经交
付，封阳台等情况属装修管理领
域，拟按 《宁波市城市房屋装修管
理规定》 进行日常管理。建议按

《物业管理条例》 等相关规定管理
小区内部事宜，按 《民法典》 中物
权的保护、相邻关系来协调邻里关
系。经向房产公司和物业公司了
解，该小区开始装修的 90 余户的
装修方案均已按 《宁波市城市房屋
装修管理规定》 备案，封闭阳台等

已统一征询过业主意见，目前已有
80%的业主签字，同意封闭并按物
业统一方案实施。剩余部分业主的
意见在进一步征集中。物业公司已
统一设计了封闭方案，以使小区整
体外观整齐美观。

该局还回复，如你是本小区业
主，可首先向业主委员会或物业公
司反映阳台等施工情况，业主委员
会或物业公司认定个别业主违规施
工，改变统一设计的外立面、破坏
承重墙柱等，且需要进一步处理
的，物业公司应及时阻止和移交综
合行政执法局或市住建局物业和房
屋安全管理中心依法处置。

近日，记者回访，该网友称：
小区业主们自称合法合规，继续封
闭阳台，没有任何整改。关于部门
回复中所提到的 80%的业主集体签
字同意书，他未曾看到，对此咨询
过邻居及其他业主，也表示没签过
字。

●鄞州姜山镇利时江山一品

今年 3 月 12 日，网友反映：鄞州
姜山镇利时江山一品小区有业主在
别墅楼顶违章搭建阳光房，存在严
重的安全隐患，并影响他人房屋采
光，望及时遏制违章搭建风气。

今年 3 月 19 日，鄞州区综合行
政执法局回复：1 月 7 日，我局属
地姜山中队前往现场，经调查搭建
阳光房的分别是 6 幢、15 幢 （非 12
幢） 和 16 幢三户业主。中队协同
社区、物业对三户业主进行了约
谈，责令三户业主进行整改拆除。
后来队员再次前往现场，发现 6 幢
和 16 幢业主已将阳光房拆除，15
幢业主表示，由于年后用工困难，
近期会自行拆除。下一步，中队会
继续关注 15 幢业主的整改情况，
如拒不整改，将依法进行处置。

4 月 20 日，该网友再次反映：3
月 12 日发帖后，目前仍然有业主偷
盖阳光房的情况发生，并且在搭建
阳光房基础上又新增设黑色围栏。

4 月 27 日，姜山镇回复：经向
综合行政执法中队了解，经调查，
投诉人反映情况地点位于鄞州姜山
镇利时江山一品小区 15 幢 7 号，接
投诉后，中队责令业主立即停工，
接下来将继续调查以确认违建情
况，如违建属实，中队将会采取下
一步措施。

近日，记者回访，网友称目前
很有压力，不便回答。

左图：富力悦士庭9幢一住户阳台的窗户被大风刮走。 （视频截图）
右图：记者到达现场时，窗户已不见。 （傅仲楠 摄）


